



DELINEAN AGENDA PARA EL EXTRA

Perfila INE palomear a magistrados y jueces

El instituto alista la distribución, esta semana, de las constancias de mayoría para más de 840 cargos en juego en todo el país

PATRICIA RAMÍREZ

El Instituto Nacional Electoral (INE) distribuirá esta semana las constancias de mayoría de más de 840 cargos de magistrados y jueces, tras la revisión a marchas forzadas de los expedientes de los aspirantes ganadores y las denuncias de ciudadanos y organizaciones civiles, aunque hasta el momento no ha logrado encontrar elementos concluyentes para invalidar algún triunfo.

Para este lunes está programada la entrega de constancias de mayoría a los integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, cuyos integrantes son cercanos a la '4T'.

La presidenta de este organismo será Celia Maya García, quien obtuvo la mayoría de votos. Es doctora en derecho, exconsejera de la Judicatura Federal y candidata a la gubernatura de Querétaro.

También estará Eva Verónica de Gyvés Zárate, consejera de la judicatura desde 2019, propuesta para la SCJN y la FGR, así como Indira Isabel García Pérez, experta en transparencia y fiscalización, con trayectoria en el Tribunal Electoral de Colima.

Además están Bernardo Bátiz Vázquez, exprocurador de Justicia del entonces Distrito Federal y legislador en Morena, PRD y PAN, y Rufino H. León Tovar, exmagistrado presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje. La presidencia será rotativa cada dos años.

Asimismo, el INE entregará también la constancia de mayoría a los dos nuevos integrantes de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ellos son Claudia Valle Aguila-socho y Bernardo de Guzmán Bátiz.

Claudia Valle Aguila-socho obtuvo ha sido magistrada electoral federal por 9 años. Actualmente preside la Sala Regional Monterrey del TEPJF y tiene 19 años de experiencia en revisión de procesos electorales.

Gilberto de Guzmán Bátiz García es doctor en derecho por la Universidad Autónoma de Chiapas y ha sido magistrado electoral en el Tribunal Electoral ese ese estado, donde presidió el pleno entre 2022 y 2025.

En esta misma jornada se entregarán también las constancias a los 15 nuevos magistrados de las cinco salas regionales del TEPJF.

Están pendientes también la validación de las más de 800 candidaturas de jueces de distrito y magistrados de circuito a nivel federal, aunque están todavía verificándose los requisitos de elegibilidad de los candidatos ganadores.

Entre ellos está pendiente el caso de Héctor Ulises Orduña, ganador para juez de distrito, quien fue detenido el 8 de junio en Veracruz por presunto abuso sexual de menores, específicamente contra su sobrina.

En este caso, la autoridad electoral solicitó a las instancias judiciales de la entidad un informe sobre la situación jurídica de esta persona.

PREPARAN AGENDA

La Cámara de Diputados y el Senado preparan la agenda para el periodo extraordinario de sesiones, que se efectuará a partir del 23 de junio y durará por lo menos una semana, para desahogar decenas de dictámenes de leyes reglamentarias pendientes e iniciativas recién llegadas de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Hoy se entregarían las del Tribunal de Disciplina Judicial, cuyos integrantes son cercanos a la '4T'.



LAURA LOVERA/ ODM



El Consejo General del INE, ayer, en sesión.